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近日，潍坊某高校学生在微博上发

声，称学院对学生使用大功率用电器进

行罚款，对不叠被子的学生也进行罚

款，这一规定引来学生的一片不满。有

学生认为罚款没有依据，还有一部分学

生则更关心罚款收入到底用在何处，学

校也没有公开罚款收入的使用明细。学

生动不动被罚款，您怎么看？

@轮影小杰 GG ：个人认为学校这

样做不合理，明显“乱收费”。不知道

学校为什么这么做，有其他目的？

@dirtyblue 张澜：今天上学就迟到

了几分钟，就被罚了 5 元钱。不管说什

么理由，老师都说是骗他的，难道我的

理由真的太假了？

@律师--丛伟：学校罚款的权力

是谁赋予的？弄不懂。如果是真实的情

况，如果是真的靠罚钱来加强管理，那

么我们有理由相信这样的学校不可能成

为名校，这样的管理也不可能长久，象

牙塔内充斥着铜臭。

@延庆果园园主：某校罚款单明细

竟是“罚款 20 元，原因是被子无棱无

角，被单不整，床上有东西。”

@Mr _ s umme r _ _：阿姨还了一个
850W 的吹风机给我，这不是引人“犯

罪”嘛。本来宿舍就断电了，学校罚款
200 元，不然不给拉电，今晚继续黑灯

瞎火。

@金牛偲偲：伤不起，学校罚款像是

抽水一样简单。学校有权随便罚款么？

@小奶猪 milkpig ：明天要去好远的

地方给爸爸的违章交罚款，下午还要赶

回家拿东西。这一来一去后天才能回，又

是两天。而且明天去学校交罚款，跟我家

分别是三个方向。跑遍全城呀，头疼！

李小凯 整理

学校罚款，

你伤不起啊

发展职业教育，又加了把劲儿

□李洪嵩

□王建

我们的产品在相当一段时间都很受诟病，归根结底，还是劳动力素质问题。那些先进国家之所以有

那么高的制造技术，跟其发达的职业教育是分不开的，这些成熟的经验，正在被我们借鉴。

据《齐鲁晚报》消息，教育部、山东省
人民政府支持黄河三角洲高效生态经济
区和山东半岛蓝色经济区国家战略共建
潍坊国家职业教育创新发展试验区的协
议签字仪式在京举行。

这几年，潍坊的职业教育红红火火，
无论是资金投入、入学规模、毕业生质量
都有了长足进展，给当地企业提供了强
有力的人才支持。但是，跟目前企业发展
规模、发展速度、以及发展水平相比，职
业学校的规模、生源数量、质量都有很大
欠缺，因此才出现了国家强力扶持职业
学校的政策。这次的教育部、省政府跟潍
坊市共建国家职业教育创新发展试验区
的协议，无疑给潍坊的职业教育又添了
一阵东风。同时，潍坊的试点，也肩负着
为全国的职业教育闯路子，寻经验的重
任。

国家为什么如此重视职业教育，跟
社会需求有着至关重要的关系。所谓职
业教育，即“职业教育是对受教育者施以
从事某种职业所必需的知识，技能的训
练，因此职业教育亦称职业技术教育或
实业教育。职业教育是与基础教育、高等
教育和成人教育地位平行的四大教育板
块之一。”由此可知，职业教育最根本的
一点就是培养劳动者的职业技能，也就
是通过教育能够胜任岗位要求。反观我
们的教育，多少年了形成了个惯例，唯
有考上大学才算成功的人生，导致了千
军万马挤独木桥的怪相。提到职业教
育，人们印象中往往是没有出息。要发
展职业教育，首先要转变人们的观念。
事实上，当今世界，企业间的竞争早已
经是人才的竞争了。大家都公认德国制
造业技术精湛，日本货也有独到的制造

工艺。而我们国家的产品，相当一段时
间都很受诟病。归根结底，还是工人素质
问题，也就是职业技能不够高。那些先进
国家之所以有那么高的制造技术，跟其
发达的职业教育是分不开的，德国职业
教育的科学研究，正如其职业教育对经
济的推动力一样，举世瞩目并始终处于
世界领先地位。这些成熟的经验，正在被
我们借鉴。

现在政府如此重视职业教育，正是
从根本上解决问题。培养大量合格的企

业员工，为企业输送优质新鲜血液，保证
企业的发展潜力，都是职业教育的目标。
相信由国家、省政府、市政府的重视，潍
坊的职业教育一定会闯出一条宽广的大
道来。

近日报载，潍坊一位女市民在某美
发店办理了一张会员卡并预交了一笔现
金，但随后美发店就更换了门头 ,再去
消费时,却被告知需重新办卡。

又是预付卡的闹心事！近来经常看
到这样的新闻报道，某些从事服务行业
的店铺，比如洗车店、美容院、理发
店、健身房等等，给客人们提供消费
卡，方便客人们消费使用，而且价格也
可以优惠。当然，消费卡一般都需要预
交一部分费用，少到几百元，多则几千
元的都有，以后客人们再来店里消费，
出示消费卡就行了，不必使用现金或者
信用卡支付。

消费卡听上去完全是为消费者考虑
的，真是非常地人性化。如果真是这
样，消费卡完全可以作为一种服务模
式，在很多行业进行推广，让店家和消
费者都能享受实惠。然而，实际情况却
是，部分商家只是热衷于向客人推销消
费卡，在客人交钱办了卡并且只享受了
几次服务之后，这些商家就把门一关，
卷铺盖走人了，留下客人白白地当了冤
大头。

这种事，别说是消费者本人十分气
愤，就是局外人也觉得不能接受。客人到
你店里花钱，就是享受服务的。作为店家
来说，既然收取了客人的费用，就应该竭
尽全力提供最优质的服务，让客人满意。
这样也是为了拉住回头客，让自己的生

意越做越好。收了钱却跑人，可见这些店
家的道德品质败坏到什么地步。

针对这些情况，工商部门也提醒消
费者，选择正规商家消费，对于预付费
方式要谨慎对待。笔者觉得，只有提醒
是远远不够的。这些无良商家的行为已
经触犯了法律，应该由公安机关立案侦
查，对他们进行严厉打击。这样才能起
到警示效果，让那些还在蠢蠢欲动的商
家断了这个念头，从而去诚信经营。

收钱办卡，岂能一走了之
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